

PROYECTO DE LÍNEA DE ALTA TENSIÓN MEZQUITA DE JARQUE-MORELLA

Pueblos afectados directos en la provincia de Teruel:

Mezquita de Jarque, Cuevas de Almudén, Jaque de la Val, Aliaga, La Zoma, Ejulve, Molinos, Castellote, Seno, Mas de las Matas, La Ginebrosa, Aguaviva y Parras de Castellote.

Qué está pasando

Se ha aprobado la Declaración de Impacto Ambiental para construir una línea eléctrica de alta tensión (a 400 kv), desde Mezquita de Jarque hasta Morella, pasando por varios municipios del Parque Cultural del Maestrazgo, un territorio de gran valor natural y cultural. De realizarse ocasionaría un daño irreparable sobre el paisaje, la naturaleza y sus recursos, el cual repercutiría negativamente en el desarrollo socio-económico de estas poblaciones.

El proyecto se idea en 2004, desde entonces hasta finales de julio de 2012, se han realizado los trámites burocráticos para su aprobación. Entre 2007 y 2008 varios ayuntamientos, asociaciones y organismos expertos oficiales propusieron un trazado de menor impacto ambiental, el cual no ha sido considerado por el promotor. El 27 de julio de 2012 el actual Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, sacó una resolución de impacto ambiental favorable al proyecto. Ahora está en fase de aprobación por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo.

Cómo nos afecta

El trazado elegido para la línea de alta tensión discurre entre dos Monumentos Naturales, paralelo a la RED NATURA 2000 y en áreas de influencia de los mismos, con afecciones severas y críticas a la flora y fauna de estos territorios. La ejecución de la línea, perjudicaría seriamente a la biodiversidad, a la calidad ambiental y paisajística, y debido a ello, a la capacidad de desarrollo socioeconómico en las actividades más representativas de la zona como son la agricultura, la ganadería, la producción agroalimentaria y el turismo; así mismo tendría un impacto negativo en los servicios y en la población, que probablemente se vería mermada, siendo la falta de pobladores uno de los principales problemas en estos momentos. Es de vital importancia tomar conciencia del asunto y deliberar democráticamente sobre el futuro de este territorio. ***Nos estamos jugando el valor de nuestras tierras y de todo lo que hagamos gracias a ellas.***

Qué hacemos

Ante la posible aprobación de la ejecución de la línea de alta tensión y las graves afecciones que tendría para la zona por la que discurriría, es necesario que los habitantes del Parque Cultural del Maestrazgo y quienes se sienten vinculados a este territorio actuemos de forma conjunta y razonada para impedir su deterioro y lo hagamos desde la exposición de argumentos y la manifestación de nuestro desacuerdo a los responsables del proyecto.

Iniciamos pues la campaña ciudadana, primero para informar sobre la existencia de dicho proyecto, dado que la gran mayoría de gente no sabe nada; y segundo para recoger firmas de las personas que estén en desacuerdo y consideren necesario deliberar democráticamente la aprobación de proyectos de gran impacto, como es el caso, que nos afectan a todos.

“NO, POR AQUÍ NO” es el nombre dado a las acciones encaminadas a parar el proyecto.